

Van: tk-11851@free.splio.com namens Sarie Abdeslam <sarie@dounia-news.be>
Verzonden: zondag 26 januari 2014 9:57
Aan: Veerle Solia
Onderwerp: DN 260114

Les archives



Édité par Dounia News et propulsé par Splio, le 26 janvier 2014

► <http://wp.me/pUmLI-Rk>

► http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php

[Maroc](#)

[Belgique](#)

[Europe](#)

La crise médico-sanitaire au Maroc et la « Déclaration d'Alma Ata »



Il m'a semblé que la question de l'agression que vient de subir M. LOUARDI, Ministre de la Santé Publique, de la part de certains « vendeurs » de médicaments, mérite que j'y reviens sur la question du système médico-sanitaire du royaume du Maroc.

Pourquoi l'organisation médico-sanitaire au Maroc qui, comme toute organisation, reflèterait des valeurs sociales et culturelles, se débat dans une crise qui sévit constamment? Celle-ci résulte-t-elle de l'éthique et l'exercice médicaux qui sont le reflet d'une société marocaine statique et coercitive, basée sur l'individualisme, le bureaucratisme et le profit maximum qui assurent la défense absolue et inconditionnelle de l'anarchie dans laquelle patauge le système de santé publique au Maroc ? Comment pourrait-on résoudre le problème de la distribution des soins au Maroc où la santé est devenue l'un des problèmes les plus cruciaux, l'un des plus fondamentaux.

[Lire la suite](#)

<http://akhbardounia.wordpress.com/2014/01/24/la-crise-medico-sanitaire-au-maroc-et-la-declaration-dalma-ata/>

Maroc [Top](#)

Excédés par les retards, les passagers du vol de Ryanair entre Rabat et Beauvais pillent le bar de l'avion



Sudinfo.be

La compagnie aérienne Ryanair encore dans la tourmente ? Les réactions indignées continuent d'affluer sur les réseaux sociaux à propos du vol entre Rabat, au Maroc, et Beauvais, en France, qui a finalement été retardé puis dévié vers Nantes. Les passagers, excédés, ont décidé de voler... de l'alcool et des cigarettes vendus en « duty free ».

[http://www.lacapitale.be/907030/article/actualite/monde/2014-01-20/excedes-par-les-retards-les-passagers-du-vol-de-ryanair-entre-rabat-et-beauvais](#)

Immigration: l'opération de régularisation se déroule dans de "très bonnes conditions"

(M. Birou)

[Paginanummer]



Rabat -

L'opération de régularisation de la situation des étrangers en séjour illégal au Maroc se passe dans de "très bonnes conditions", a affirmé le ministre chargé des Marocains résidant à l'étranger et des affaires de la migration Anis Birou, faisant savoir que les bureaux ouverts à cet effet ont reçu "des milliers de dossiers".

MAP

L'emploi est la première cause de départ à l'étranger



Le phénomène de l'immigration n'a pas fléchi dans le monde. L'Amérique du Nord, le Sud de l'Europe, l'Autriche, l'Allemagne et la Suisse sont les destinations prisées des Marocains. L'immigration suscite encore de l'intérêt, en particulier chez les Marocains. Une récente enquête de Zurich Insurance Compagny Ltd menée dans 12 pays, dont le Maroc, montre que le phénomène n'a pas fléchi, en tout cas dans les intentions. Le sondage a été réalisé entre le 8 août et le 21 septembre 2013 par les cabinets GfK Switzerland AG et GfK mondial, tnsglobal (pour l'Australie), Millward Brown (pour l'Irlande) et bjconsult (pour le Maroc). Sur l'échantillon global constitué de 7754 répondants, un échantillon représentatif de 500 à 1000 habitants par pays a été inclus. Au Maroc, 501 personnes ont été interrogées dont 51% d'hommes. Le sondage a concerné une population âgée de 18 à 65 ans de catégories socioprofessionnelles (CSP) allant de A à E.

<http://www.lavieeco.com/news/la-vie-eco-carrieres/l-emploi-est-la-premiere-cause-de-depart-a-l-etranger-28141.html>

Théâtre Cervantès. L'entracte s'éternise



Restauration. Aujourd'hui centenaire, l'ancien plus grand théâtre d'Afrique tombe progressivement en ruines. Malgré les projets de réhabilitation régulièrement annoncés, la situation piétine et les citoyens s'indignent.

Cela fait bien longtemps que le théâtre Cervantès a été abandonné. Plus de vingt ans ont passé depuis sa fermeture définitive par la mairie de Tanger, qui s'est retrouvée dans l'incapacité d'assumer les lourdes charges et de faire fonctionner le lieu. Construit à partir de 1911 par l'architecte espagnol Diego Giménez et devenu propriété de l'Etat espagnol en 1928, l'édifice est loué pour un dirham symbolique à la municipalité tangéroise depuis plusieurs années. Alors que son centenaire a été célébré le 12 décembre dernier, sa vie ne tient plus qu'à un fil. Sa façade n'est plus que décrépitude, tandis que l'intérieur est ravagé par l'humidité, la vermine et les affres du temps. Un bien triste destin pour ce temple du spectacle, qui a marqué l'histoire de la ville du

détroit et au-delà. Pouvant accueillir plus de 1400 spectateurs, le théâtre Cervantès a reçu les plus grands artistes et leaders politiques du siècle passé. « *Un symbole de convivialité, de tolérance et de multiculturalité. [...] Il appartenait à tous les Tangérois, quelle que soit leur confession ou leur nationalité* », dépeint l'écrivain Rachid Taferssiti, dans son livre *Tanger, réalité d'un mythe*.

<http://www.telquel-online.com/content/th%C3%A9%C3%A2tre-cervant%C3%A8s-l%E2%80%99entracte-s%E2%80%99%C3%A9ternise>

Belgique [Top](#)

Fadila Laanan

Lareleve.ma



La ministre de la Culture en Fédération Wallonie-Bruxelles, Fadila Laanan, sera décorée de la Légion d'honneur le 28 janvier prochain à la résidence de France à Bruxelles, a-t-on appris de bonne source.

Mme Laanan (PS) est ministre de la Culture et de l'Audiovisuel depuis près de dix ans, participant de la sorte au rayonnement de la culture francophone.

La Légion d'honneur, instituée par Napoléon Bonaparte en 1802, est la plus haute décoration honorifique française, récompensant « les mérites acquis par les citoyens, en dehors de toute considération sociale ou héréditaire et ce, dans tous les secteurs d'activité du pays », selon la Grande chancellerie de cette institution.

En mars dernier, la remise de la Légion d'honneur au ministre des Affaires étrangères, Didier Reynders (MR), avait suscité un grand engouement médiatique, l'ancien président français Nicolas Sarkozy ayant fait pour l'occasion l'une de ses premières sorties publiques depuis la fin de son mandat, repris par le socialiste François Hollande.

2.900 permis de séjour retirés pour abus du CPAS



En un an et demi, 2.907 permis de séjour ont été retirés à des Européens qui abusaient du CPAS. Il s'agit principalement de Roumains, d'Espagnols et de Bulgares qui profitaient illégalement de l'allocation de subsistance, rapporte mardi De Morgen.

http://www.levif.be/info/actualite/belgique/2-900-permis-de-sejour-retires-pour-abus-du-cpas/article-4000233520700.htm?nb-handled=true&utm_source=Newsletter-22/01/2014&utm_medium=Email&utm_campaign=Newsletter-RNBDAGLV

Boycott



Le mouvement **Boycott, Désinvestissement et Sanctions** d'Israël (BDS) prend de l'ampleur, et inquiète d'ailleurs de plus en plus les dirigeants israéliens.

La Plate-forme Charleroi-Palestine organise chaque mois une action visant à informer et sensibiliser le plus grand nombre à poser des gestes à la portée de tout le monde : boycotter les produits israéliens.

Après le succès de l'événement au mois de décembre, une nouvelle action se prépare à Charleroi.

Elle aura lieu **le samedi 1 février : RV à 14 h au pied de la rue de la Montagne** (s'il fait très mauvais, nous chercherons un abri ailleurs).

Venez donner un coup de main, pour distribuer des dépliants, discuter avec les passants, ou soyez simplement présent pour marquer votre soutien.

ICI MIMOUNA

Au Théâtre de la Place des Martyrs
Du 16 janvier au 15 février 2014



Un "seule-en-scène" drôle et émouvant, jouant tour à tour le théâtre d'une vie et les chansons d'une époque

Un texte de Farida Zouj Un spectacle inspiré de sa propre trajectoire et des témoignages de femmes marocaines

Avec Farida Zouj

Mise en scène de Veronique Castanyer

Œil extérieur : Pietro Pizzuti

Support musical : Sébastien Taminiau, Rui Salgado et Azzedine Jazouli

Création images : Sophie Quinet, Christian Van Cutsem, Philip Mullier

Création lumières : Thyl Beniest

Régie : Antoine Halsbergh

Avec le soutien du CAPT, de la Charge du Rhinocéros, de la COCOF Culture

Avec les archives de la SONUMA

Avec les témoignages de femmes du GAFFI

Un accueil Théâtre des Martyrs

Une production Interstices asbl

les dimanches 02/02 et 09/02/2014 à 16h

Attention : L'accès à l'Atelier (petite salle) n'est plus possible après le début du spectacle.

Billetterie : Tel : +32(0)2 223 32 08 - Fax : +32(0)2 227 50 08

Courriel : loc@theatredesmartyrs.be

Heures d'ouverture : du mardi au vendredi de 11 à 18h - le samedi de 14 à 18 heures.

Fermé le lundi

Féminisme: Des Femmes et Défis

Le mercredi 29 janvier 2014 au Parlement bruxellois



8h45 – ACCUEIL

9h15 – Introduction par Dominique BRAECKMAN, Députée bruxelloise

9h30 – Monde du travail... ou pas : inégalités et précarités au féminin

- Valérie LOOTVOET - Directrice de l'Université des femmes –

- Un défi féministe à relever: une politique du "care" à Bruxelles. Quelques pistes de réflexion Véronique DEGRAEF –

Sociologue, Université Saint- Louis - Bruxelles

10h – Femmes, Santés et Sexualités

- Une analyse féministe de la médicalisation des cycles de vie des femmes Catherine MARKSTEIN - Médecin coordinatrice de l'ASBL Femmes et santé

10h30 – Femmes et Violences : de l'image au concret

- Patrick JEAN – Cinéaste et porte-parole de Zéromacho

11h00 – Pause café

11h30 - Cheveux au vent ou foulard : mêmes combats ?

- FÉMINISTES MUSULMANES DANS LE CONTEXTE POSTCOLONIAL DE L'EUROPE FRANCOPHONE : STRATÉGIES IDENTITAIRES ET MOBILISATIONS TRANSLOCALES

Malika HAMIDI - Directrice générale de European Muslim Network -

- Le Féminisme « interloqué » Nadine PLATEAU – Administratrice de Sophia –

12h10 – Écologie et féminismes : des racines et des elles

12h40 – Conclusions par Elke VAN DEN BRANDT, Députée bruxelloise et réponses des questions écrites

13h00 – Lunch (Salle des Glaces)

14h00 – Ateliers – Le combat féministe est en perpétuelle évolution, une vision prospective est nécessaire pour définir les revendications communes aux différents courants.

Atelier 1 - Violence – Irène ZEILINGER, asbl GARANCE et Ahmed MOUHSSIN, Député bruxellois

Atelier 2 - Travail – Simonne VANDEWAERDE Coördinator Kraamzorg Kempen Landelijke Thuiszorg , Projectbegeleider Hoger Instituut

Gezinswetenschappen (HUB) et HERSCOVICI, Députée bruxelloise

15h30 - Pause café

16h – Conclusions des Ateliers + Conclusions de la journée par Zakia KHATTABI, Sénatrice

16h50 – Drink

INSCRIPTION: vanessa.poteau@ecolo.be

Ahmed Mouhssin *Député Parlement Régional Bruxellois*

ahmed.mouhssin@ecolo.be - +32(0)476/41.51.64

Rue du chêne, 16 - 1005 Bruxelles

L'école bruxelloise



Redoublement, relégation, décrochage :
peut-on sauver l'école bruxelloise du naufrage ?
L'inégalité est-elle une fatalité ?

Comment valoriser le potentiel énorme des jeunes Bruxellois ?

Avec la participation de :

Dirk Jacobs (Professeur en sociologie, ULB)

Alain Maskens (Co-auteur du Manifeste bruxellois)

Pierre Pirard (Administrateur délégué, Teach for Belgium)

Fatima Rochdi (Ex-décrochée du système scolaire bruxellois)

Jean-Pierre Wauters (Appel pour une école démocratique)

30/1/2014, 19:45,

European Communication School, 935 Chaussée de Waterloo, 1180 Bruxsel

B38, 136, 137 >> Uccle, Arrêt: Av René Gobert

Organisation : asbl Les amis de Pro Bruxsel

Entrée libre.

Réservation souhaitée: info@probruxsel.be

www.probruxsel.be

Europe Top

Pourquoi les Français n'ont rien à craindre de l'immigration



Un Américain enseignant la philosophie dans une université parisienne s'étonne de trouver en France un discours politique et intellectuel sur les dangers de l'immigration. Il livre son témoignage en tant qu'"étranger privilégié".

<http://www.courrierinternational.com/article/2014/01/20/pourquoi-les-francais-n-ont-rien-a-craindre-de-l-immigration>

L'islamophobie vue par Pierre Bourdieu



Bon nombre de nos coreligionnaires posent régulièrement la question : pourquoi cette peur, cette haine du musulman en France ? Portant sur ses épaules son lourd passé colonial, la nation de « Liberté, Égalité, Fraternité » est toujours le mauvais élève de l'Europe en matière de droits. Pierre Bourdieu, visionnaire Le philosophe, anthropologue et sociologue Bourdieu analysait parfaitement les [...]

<http://www.ajib.fr/2014/01/islamophobie-vue-par-pierre-bourdieu/>

Le prix de la nationalité

[Paginanummer]



Pour "L'Europe terre des riches", l'adage se vérifie chaque jour un peu plus, au mépris des valeurs communautaires.

Cette fois, c'est au tour de Malte de faire son coup d'éclat : pour 650 000 euros, le prix d'un passeport maltais, un ressortissant de pays tiers peut devenir européen. Et cela sans condition de résidence dans l'île. C'est une première !

En temps de crise tout semble pouvoir se vendre, même la citoyenneté. Quelques millions d'euros de revenus supplémentaires c'est un bol d'air pour La Valette, mais le gain en vaut-il la chandelle ? Au-delà de la crainte de voir l'argent blanchir et les réseaux mafieux prospérer, c'est la question fondamentale de la citoyenneté qui est en jeu.

L'argent suffit-il à y accéder ?

Le parlement européen a beau éléver la voix, la commissaire Viviane Reding rappeler qu'"un passeport n'est pas seulement un papier", aucune résolution contraignante n'a été votée en commission : l'octroi de la nationalité ne relève-t-il pas de la compétence des États ?

Avec une liste de pays marchands - en passeports, visas, permis de résidence contre investissements - qui continuent à prospérer dans une Europe de plus en plus libérale (Chypre, Autriche, Lettonie, Belgique, Portugal, Espagne...), voilà le débat sur l'accès à une citoyenneté relancé. De la plus étrange et contestable manière.

Pierre HENRY, Directeur général de France terre d'asile

Newsletter n°68 - Janvier 2014

Régularisations et naturalisations en hausse



46.000 cartes de séjour ont été distribuées en 2013. Selon Claude Guéant, la circulaire Valls, censée clarifier les critères de régularisation, a surtout créé de nouveaux droits pour les clandestins. Alors que, dans les faits, la France se montre moins sévère en matière d'expulsions, la nouvelle politique du ministère de l'Intérieur suscite comme un appel d'air pour les candidats au séjour

<http://www.lefigaro.fr/actualite-france/2014/01/22/01016-20140122ARTFIG00572-regularisations-et-naturalisations-en-hausse.php>

Évolution socio-économique de la femme marocaine entre les deux rives de la Méditerranée

Colloque



Salle des fêtes de la Mairie du 17ème

20, rue des Batignolles, 75017 Paris

Samedi 1er février 2014 à 15h00

organisé par

le Consulat Général du Maroc à Paris

et le Conseil Franco Marocain des Ingénieurs et Scientifiques

Programme http://www.cfmis.fr/Donnees/data01/120-Annonce_Colloque_CFMIS_01_02_14_version_finale.pdf

Inscription obligatoire en ligne * <http://www.cfmis.fr/index.php/Presentation/Inscription/>

(*) Dans la limite des places disponibles, une confirmation vous sera adressée par courriel.

Journée mondiale du Hijab



Le 1er février 2013 marqua la première journée mondiale du Hijab (voile islamique) en reconnaissance des millions de femmes musulmanes à travers le monde qui ont choisi de le porter pour exprimer leur foi.

Derrière cette initiative, une jeune new-yorkaise du nom de Nazma Khan. L'idée, selon elle, était d'inviter toutes les femmes du monde, musulmanes ou non, à porter un Hijab l'espace d'une journée afin de partager le quotidien d'une femme voilée.

"En grandissant dans le Bronx à New York, j'ai fait face à pas mal de discrimination à cause de mon hijab" explique-t-elle, "Au collège, on m'appelait Batman ou Ninja. A l'université, après les attentats du 11 Septembre, on me traitait de Ben Laden ou de terroriste. Ce fut horrible à vivre! Je me suis donc dis que le seul moyen d'en finir avec ce racisme serait de demander à d'autres femmes de nous soutenir en portant le Hijab".

Pour beaucoup de personnes, le Hijab est un symbole d'oppression et d'aliénation. En organisant le World Hijab Day, Nazma espérait ouvrir le dialogue et les esprits afin de sensibiliser les gens aux problèmes que rencontrent les femmes voilées au quotidien. Le pari fut réussi car son initiative rencontra un vif succès dans les médias (BBC, Al Jazeera) et sur les réseaux sociaux. Plus d'une centaine de pays dans le monde ont

participé à cette opération de solidarité.

La deuxième édition du World Hijab Day aura lieu le 1er février 2014. Pour plus d'informations, visitez le site web <http://worldhijabday.com/> ou <https://www.facebook.com/WorldHijabDay>

Le Dialogue National sur la Société Civile et les Nouvelles Prérogatives Constitutionnelles.



"Un Colloque National sur le thème Les prérogatives constitutionnelles de la Société Civile".

Consultation des Marocains et Marocaines du Monde à Paris.

Vendredi 31 Janvier 2014

de 16 à 21 heures

Maison du Maroc

*1 Boulevard Jourdan
75014 Paris*

Circoncision : urologues, pédiatres, et députés israéliens attendus au Conseil de l'Europe



A la demande de responsables juifs et musulmans, les délégués parlementaires des 47 pays du Conseil de l'Europe devraient prochainement adopter une nouvelle résolution sur la circoncision, après un premier vote controversé le 1er octobre dernier. La question sera évoquée lors d'une audition de la Commission des questions sociales, de la santé et du développement durable de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe(APCE) mardi 28 janvier.

<http://www.fait-religieux.com/en-bref-1/2014/01/24/circoncision-urologues-pediatres-et-deputes-israeliens-attendus-au-conseil-de-l-europe>
<http://www.lextimes.fr/6.aspx?sr=782>

Les immigrés dans l'étau policier

[Paginanummer]



Dans le projet de construction européenne, les préoccupations sécuritaires nationales l'emportent partout sur le principe de libre circulation des personnes à l'intérieur de l'espace communautaire. Le gouvernement français, si souvent empressé à donner asile aux familles des tyrans - qu'ils soient haïtiens ou rwandais -, n'en finit pas de durcir sa politique à l'égard des étrangers les plus démunis, mis en situation irrégulière et contraints à la clandestinité. Pour sortir de la crise sociale qui la ronge, l'Europe ne devrait-elle pas s'attacher à façonner un modèle exemplaire d'intégration plutôt qu'à fabriquer davantage d'exclus, victimes d'un climat délétère qui, comme aux pires périodes de l'histoire récente, banalise répression et délation ?

http://www.monde-diplomatique.fr/1994/12/DE_BRIE/967

Chibani : mémoires d'une vie d'exilés



L'ouvrage *Parcours de vies, vies parcourues* est le résultat du travail de l'association L'Olivier des Sages, dont le but est d'accompagner les personnes âgées d'origine étrangère, souvent isolées dans leur vie sociale.

Association L'Olivier des Sages

Le K-fé Social Philippe Jeantet

10 rue Verlet Hanus 69003 Lyon

Tél: 04 78 82 44 87 ou 09 84 52 31 66 – Fax: 09 89 52 31 66 – Port: 06 95 80 51 27

lyon@olivierdessages.com

5000 Marocains dans les prisons italiennes



Lemag : Selon la direction générale des prisons italiennes, il y aurait quelque 5000 prisonniers marocains dans ces prisons, condamnés, pour la majorité, pour trafic de drogue.

Il s'agirait, ainsi, de 20% des prisonniers étrangers dans les prisons italiennes, un taux jugé très élevé par l'association **Al Hilal**, association fondée par les marocains en Italie; notamment quand on sait que les femmes marocaines ne constituent que 1% des prisonnières étrangères dans ce pays.

http://www.lemag.ma/5000-Marocains-dans-les-prisons-italiennes_a79883.html

Maroc - Belgique - Europe - Top

Édité par Dounia News et propulsé par Splio, le 26 janvier 2014



Ce courrier électronique ne contient aucun virus ou logiciel malveillant parce que la protection [Antivirus avast!](#) est active.

Message envoyé par Splio Free

Ce message a été envoyé par sarie@dounia-news.be à veerle.solia@amsab.be.

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).
Splio Free, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.

